



# Antrag

Vorlage: AT/0118/2018		Datum: 20.08.2018			
Verfasser:	02-SPD-Ratsfraktion			Az.:	
<b>Betreff:</b>					
<b>Antrag der SPD-Ratsfraktion: Anpassung der Kita-Öffnungszeiten</b>					
Gremienweg:					
30.08.2018	Stadtrat	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
	TOP		öffentlich		

## Beschlussentwurf:

Der Stadtrat möge beschließen, die Stadtverwaltung wird beauftragt, ein auf die Familie ausgerichtetes, tragfähiges Konzept gemeinsam mit den Kita-Einrichtungsträgern im Stadtgebiet zu entwickeln, in welchem

- a) die Öffnungszeiten an die realen Bedürfnisse von berufstätigen Müttern und Vätern angepasst sind. Es sollen sozialräumlich relevante Standorte mit mindestens einer Abdeckung der sogenannten Randzeiten bis 20 Uhr ermöglicht werden.
- b) sich die Platzvergabe nach den tatsächlich zu ermittelnden Bedarfen der Familien richtet, die eine Vereinbarkeit von Familienaufgaben und Berufstätigkeit benötigen (zum Beispiel in Vollzeit arbeitende Eltern mit über die reguläre Betreuungszeit hinaus gehende Arbeitszeiten, in Schicht arbeitende Eltern, Alleinerziehende, Familien in prekären Beschäftigungsverhältnissen, Erwerbslose und andere betroffene Berufsgruppen).

## Begründung:

Viele Elternteile möchten Erziehungsaufgaben wahrnehmen und zugleich berufstätig sein. Arbeitszeiten sind heutzutage jedoch extrem flexibilisiert und liegen nicht mehr klassisch zwischen 9:00 Uhr und 17:00 Uhr. Viele Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in Koblenz sind in Branchen wie der Gesundheitswirtschaft, der Pflege, dem Tourismus, dem Einzelhandel oder in Industriebetrieben beschäftigt, wo Schichtarbeit oder Arbeitszeiten bis mindestens 20 Uhr am Abend gang und gäbe sind. Familien mit beiden Elternteilen leisten die Betreuung ihrer Kinder oft durch verschobene Arbeitszeiten, was dann zu Lasten der gemeinsamen Familienzeiten geht. Alleinerziehenden ist diese Möglichkeit komplett genommen. Ein Kita-Konzept mit einem Angebot erweiterter Öffnungszeiten ist somit notwendig.